

INFORME DE OBSERVADOR ELECTORAL

Siendo las 8:30 am me presente a la casilla 126 ubicada en Ocotepéc Hidalgo, municipio de Almoloya, al llegar a la primaria "Leona Vicario " que fue donde se instaló la casilla note que los funcionarios ya habían instalado la casilla. Así que me presente con el presidente de la casilla mostrándole mi acreditación y mi gafete, acreditando cual era mi función en la casilla.

Los representantes de partido ya estaban en los lugares establecidos para ellos, observe que cada uno de ellos portaba un logotipo del partido que representaban.

Note que la mesa directiva estaba integrada por cuatro funcionarios que tenía diferentes funciones, los identifiqué rápidamente ya que cada uno portaba un gafete con el nombre de su puesto.

Observe que el segundo escrutador controlaba el acceso de los ciudadanos para que fuera más ordenado. El presidente nombraba en voz alta el nombre del ciudadano que se presentaba a votar para que los representantes de partido lo escucharan mientras el secretario de la mesa directiva lo buscaba en la lista nominal, confirmado que el ciudadano si se encontraba el presidente continuaba a proporcionarle sus boletas de cada elección para que el ciudadano se dirigiera a la mampara a posteriormente regresar a la mesa y le marcaran su credencial su dedo pulgar derecho con el líquido indeleble, y eso se realizó con cada ciudadano que se presentaba a emitir su voto.

Un poco después observe que los representantes de partido estaban muy quisquillosos, y criticaban todo. A lo cual observe algo que a mi parecer fue muy acertado, el presidente se puso de pie y dejó en claro que él era la máxima autoridad y él era el que tenía la última palabra, a lo que los representantes de partido no les quedó de otra más que guardar silencio.

Dando las 13:30 del día me retire de esa casilla y acudí a otra sección para realizar mi labor como observador.

Al llegar a la sección 114, en el auditorio ejidal donde se encontraba instaladas tres casillas, la básica, contigua 1 y contigua 2, todo se encontraba muy ordenado mas sin embargo había mucha concurrencia de ciudadanos las tres casillas contaban con una fila de ciudadanos queriendo emitir su voto.

Las tres casillas estaban debidamente instaladas y acomodadas de manera que los ciudadanos no se confundieran donde tenían que votar.

Aun así como era muchos los ciudadanos que se presentaba a votar, ocurrió un pequeño incidente ya que un escrutador no se dio cuenta que un ciudadano no depositó las boletas en las urnas de su casilla, si no que se fue a la otra casilla que estaba instalada ahí mismo y las depositó.

Al acercarme a la casilla contigua 2 note que se presentó un ciudadano que no se encontraba en la lista nominal a lo cual el presidente le explicó que no podía votar debido que por error o causas ajenas a él no se encontraba en la lista nominal pero iban a proceder anotar sus datos en una hoja proporcionada por el ife para que revisaran por qué no aparecía en la lista nominal.

También observe que el presidente era el que podía orden y organizaba a sus compañeros funcionarios para que la votación fuera más fluida y los ciudadanos no esperaran tanto.

Momentos después me retire de esas casillas y observe que afuera de las instalaciones había una persona de tv azteca realizando encuestas de salida a los ciudadanos que pasaban a votar, esto obviamente era opcional con el consentimiento de los ciudadanos que accedían a contestar.

Dadas las 5:00 de la tarde regrese a la casilla 0114, y continuaba la concurrencia de los ciudadanos queriendo votar y 6:00 de la tarde los tres presidentes salieron a verificar que ya no hubieran personas formadas, regresaron a sus respectivas casillas y dijeron en voz alta que la votación se había cerrado. Y comenzaron a prepararse para el escrutinio y computo.

El secretario comenzó a llenar los apartados de cierre de la votación y a cancelar con dos rayas diagonales las boleta que no fueron utilizadas y el presidente junto con un escrutadores comenzaron a abrir las urnas a clasificar y a contar los votos comenzando por la de presidente, posterior la de senadores y finalizaron con la de diputados.

Terminado esto. El presidente se dirigió al secretario quien ya había llenado las actas correspondientes y ahora iba a llenar los resultados en un cuadernillo para que de ahí copiara cuando ya estuviera bien todo en las actas, ya que no podían tener error alguno.

Al terminar esto con las tres elecciones los escrutadores ayudaron al presidente a acomodar e integrar los documentos en los sobres correspondientes. Colocando respectivamente las actas que debían ir en el sobre rosa.

Por último el secretario lleno el acta de clausura de casilla, y posterior a esto los representantes de partido solicitaron sus copias de todas las actas, a lo cual el presidente lo realizo en el momento cada uno firmando un recibo de entrega de las mismas.

Se lleno el cartel de resultados y todos lo firmaron quedando debidamente conformes y procedieron a cerrar el paquete electoral. Firmando todos los funcionarios y representantes de partido presentes, con su sello correspondiente.

El capacitador de IFE se llevo a los presidentes de cada casilla, con su respectivo paquete con destino a Tepeapulco a la junta distrital, haciendo mención que era su obligación llevarlos y traerlos de regreso hasta sus domicilios.

Y así finalizo el día de la jornada electoral, con mi participación como observador electoral.

ATENTAMENTE

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'G. Omar Campos Zamora', is written over a horizontal line. The signature is enclosed within a hand-drawn oval.

G. OMAR CAMPOS ZAMORA

Observador electoral